
Ce livret a été relu par des personnes en situation de handicap intellectuel 
accueillies sur le Foyer d’Hebergement de Périgny-Rompsay de l’ADAPEI 17.

Livret de visite
« Facile à lire et à comprendre »

Tour Saint-Nicolas



Niveau 5

Niveau 4

Niveau 3

Niveau 2

Niveau 1
Entrée

Pour visiter la tour, il faut suivre les numéros de 1 à 10. 

Le livret est à rendre à l’accueil après la visite. 



Il y a longtemps, La Rochelle avait un rempart pour la protéger. 

La tour Saint-Nicolas et la tour de la Chaine sont à l’entrée du port. 
Elles servent à surveiller l’arrivée des bateaux dans le port. 

La tour de la Lanterne sert de phare.
 

Un capitaine vit dans chaque tour.

La salle d’accueil sert aux banquets. 

Le capitaine de la tour y reçoit ses invités. 
Ils mangent et font la fête ici. 

1- La salle d’accueil

Tour Saint-Nicolas

Tour de la Chaine 

Tour de la Lanterne



Niveau 1



2- Salle de la vigie basse

La tour est construite sur des 
poteaux en bois. 
On en voit un dans la pièce.

Quand on construit la tour,
les poteaux s’enfoncent trop dans la vase. 
La tour bascule. 
C’est pour ça que le sol est incliné. 

La salle sert pour les soldats. 
Les soldats surveillent le port et les 
bateaux à travers les ouvertures. 

Vase
Poteaux 
de bois

Pierres

Partie qui a basculé
Partie construite après le basculement
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3- La chapelle

La chapelle est au dessus de l’entrée de la tour. 

Elle sert au capitaine. 
Il peut assister à la messe en restant dans 
la tour. 

Il y a une ouverture entre la chapelle et la salle 
du capitaine. 
Le capitaine peut rester dans son logement. 
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4- La salle du troubadour

Dans l’angle au-dessus de la cheminée, il y a une sculpture.
C’est un musicien qui tient un tambour.

Cette salle s’appelle la salle du troubadour. 

Un troubadour est un poète d’il y a 
longtemps.

Cette pièce est une cuisine.
La grande cheminée est pour cuisiner. 
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5- Salle du capitaine

Au milieu de la salle, il y a un oculus.
C’est un trou dans le sol ou le plafond. 

L’oculus sert :
	 - À faire monter les objets lourds
	 - À parler entre les étages

La salle sert d’habitation pour le capitaine et sa famille. 
Ils dorment tous dans cette pièce.
La grande cheminée sert à chauffer la pièce. 
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Dans la salle du capitaine, il y a une fenêtre. 
Devant, on trouve des bancs en pierre. 
Le capitaine et sa famille peuvent lire 
ou broder sur ces bancs. 

La petite pièce près de la fenêtre est pour le capi-
taine.
Il s’en sert pour travailler, 
pour ranger, 
ou pour dormir. 

											         
								      
								      
								        Sur le plafond il y a une sculpture. 
								        C’est un visage de femme.
								        Elle porte un voile sur la tête.
								        Avant, beaucoup de femmes 
								        portaient un voile sur la tête.
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6- Le chemin de ronde

Le chemin de ronde sert aux soldats.
Ils surveillent le port. 

En cas de combat, 
Les soldats peuvent se défendre ici. 

La tour est contruite avec une salle à cet étage. 

Elle est détruite durant une 
bataille il y a longtemps. 
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7- La petite salle des gardes

Cette salle est pour les soldats.

C’est la salle de pause. 
Les soldats peuvent manger et se réchauffer. 

Il y a des fenêtres.

Les soldats dans le couloir peuvent parler 
aux soldats dans la salle. 
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C’est
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9- La terrasse sommitale

La terrasse est tout en haut de la tour. 
Sommitale veut dire en haut. 

Les soldats peuvent surveiller loin depuis la terrasse. 

En regardant la mer, on voit une balise rouge.
C’est la balise Richelieu
Elle montre l’endroit où était le barrage pendant le Grand Siège. 

Suivre les panneaux Sortie 10 pour redescendre. 
Illustrations:
Sauf mention contraire, schémas, illustrations, photographies: © CMN - Manon Picquart
Couverture : Juste Lisch. Page 1: Gilbert Maurel. Page 7: Juste Lisch

Tour Saint-Nicolas

Tour de la Chaine

Tour de la Lanterne

Balise Richelieu



Merci de votre visite

N’oubliez pas de remettre le livret à l’accueil    


